

EL FARO DE CEUTA

AÑO V.-NUMERO 1.143

DIARIO REGIONAL DE LA MAÑANA DE INFORMACION GENERAL

Miércoles, 22 de Junio de 1938

En el frente de Teruel se ocuparon por nuestras tropas la cota 1.083, Masia Lovela y Mas de los Frailes

En el sector de Peñarroya se consolidan las últimas conquistas

Nuestra aviación bombardea el aerodromo rojo de Manises, la carretera de Solsona y la fábrica eléctrica de Figols. - Otras interesantes noticias

Cuartel General del Generalísimo

Parte oficial de guerra

Salamanca.--Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 21 de Junio de 1938.

En el frente de Teruel se han llevado a cabo rectificaciones de nuestra línea a vanguardia, habiéndose ocupado la cota 1.083, Masia Lovela y Mas de los Frailes. Se han cogido 255 cadáveres de enemigos, cuatro ametralladoras y muchos fusiles y se han hecho cerca de un centenar de prisioneros.

En el sector de Peñarroya, nuestras tropas se han dedicado a consolidar las posiciones de la nueva línea alcanzada como resultado de las brillantes operaciones de los dos días anteriores, habiéndose presentado un sargento y veinticinco soldados procedentes de las filas rojas.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION

En la noche del 19 al 20, fué bombardeado por nuestra aviación el aerodromo de Manises. Ayer se bombardearon el tráfico enemigo en la carretera de Solsona y la central eléctrica de Figols.

Salamanca, 21 de Junio de 1938.--II Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

Se confirma oficialmente que el gobierno francés ha cerrado la frontera con Cataluña roja

En París se cree que se ha producido la crisis del Gobierno Negrín

París, 21. — En los medios oficiales del Gobierno rojo en la capital de Francia reina enorme inquietud, pues las noticias que se reciben de Barcelona, dan cuenta de que se ha producido la crisis en el Gobierno Negrín. Este hace esfuerzos para que la crisis no tome estado oficial y no se traduzca al exterior, pues en estos momentos tendría graves consecuencias, pues habría que unir a la liberación de Cas tellón por las fuerzas nacionales y el cierre de la frontera francesa.

La reunión del Subcomité de No Intervención

París, 21. — El subcomité de No Intervención celebró su anunciada sesión, esta mañana, bajo la presidencia del Delegado británico lord Plymouth.

La reunión duró dos horas y en ella se hicieron grandes progresos en los puntos de vista planteados por Lord Plymouth, para llegar a un acuerdo completo del plan inglés.

El Delegado soviético dijo que su Gobierno había examinado con atención la propuesta sobre el control marítimo, y aunque no la encontraba plenamente satisfactoria aceptaba el espíritu del compromiso.

La España roja por dentro

En la zona roja siguen produciéndose los acontecimientos que tienen desconcertados a los corazones republicanos. Uno de ellos ha sido el salto de alpinista de la división 43, que en opinión de los bolcheviques era un caso de heroísmo único en la historia. La opinión roja se habrá convencido de que ha sido la más magnífica "retirada estratégica". Saltaron los Pirineos, entraron en territorio francés, se les recibió con honores y en un delicioso viaje de turismo, entraron de nuevo en la España roja por la provincia de Gerona. Y a bombo y platillo fueron recibidos, incluso por Alvarez del Vayo, que les dirigió una de sus arengas cursis.

Sin embargo la cosa no ha parado aquí. El sujeto que mandaba a los milicianos de la división 43, Beltrán, se dedica ahora a visitar a los ministros rojos para recoger las felicitaciones. Aver mañana ha visitado a Alvarez del Vayo y Beltrán le dijo que era necesario una telegrafía al jefe del Gobierno francés. Deladier, para darle las gracias por las atenciones que en Francia recibieron sus milicianos. A nosotros no nos parece mal. Lo único que creemos es que Vayo debía mandar otro telegrama al Comité de la No Intervención de Londres relatando esas atenciones del Gobierno de Francia que recibió y trasladó a los milicianos de nuevo a la zona donde se les encomienda el papel de servir de carne de cañón.

Además de esto hay otro dato que conviene recoger. Es el discurso pronunciado por el presidente rojo, que ha mandado nombres gloriosos de la Patria y ha sacado a relucir hasta el descubrimiento de América. Esto quiere decir que el cinismo bolchevique ha entrado en la categoría de caso patológico. Los que no hicieron más que escarnecer la historia patria tratan ahora de recoger algunas migajas de la opinión de Europa, haciendo mendaces declaraciones de patriotismo.

Toda la prensa roja copia el discurso de Negrín, viéndose que ha sido aleccionada. Y todos repiten la consigna de la resistencia, que significa nuevo derramamiento de sangre y nuevo sacrificio de vidas.

Los marxistas preparan una nueva infamia

Burgos, 21. — Por noticias recibidas de Francia se sabe que en el aerodromo rojo de los Alcázares se hallan tres aviones Fiat camuflados con los colores nacionales.

Todo ello hace creer que los rojos preparan un nuevo y criminal atentado contra barcos o territorios extranjeros para ver de buscar el conflicto internacional que tanto ansian.

NEGRIN DICE QUE MANTENDRA EL ORDEN EN LA RETAGUARDIA CASTIGANDO ENERGICAMENTE A LOS QUE LO ALTEREN

Burgos, 21. — Radio Asociación de Cataluña dijo esta mañana unas declaraciones hechas por Negrín a su regreso a Barcelona.

"No puedo menos de condenar — ha dicho Negrín — las maniobras políticas realizadas por ciertos elementos durante mi ausencia de Barcelona. Estos elementos son los mismos que con su resistencia pasiva han podido producir en repulsa de nuestra causa por el extranjero. Estoy decidido a castigar estas faltas castigando a sus autores energicamente. El orden ha de mantenerse en la retaguardia y el que así no lo crea es un enemigo de la causa de la República".

Rusia ha tenido que ceder y aprobar el plan británico de No Intervención

FRANCIA, PRESIONADA POR INGLATERRA, AMENAZO A LOS SOVIETS CON APROBAR EL PLAN AUNQUE ELLOS SE OPUSIERAN

Londres, 21. — Los periódicos de la tarde dicen que la U.R.S.S. ha tenido que ceder en su actitud en el Comité de No Intervención, ya que Francia, bajo la presión inglesa les había obligado a los rusos a aceptar el plan inglés.

"Evening Standard" dice que el Ministro francés hizo en la noche de ayer un llamamiento a Moscú para que cesase en sus sabotajes al Comité de Londres. Se hacía constar en la comunicación que Francia tenía que seguir con Inglaterra y otras naciones representadas en el Comité de los Nueve y que estaba dispuesta a aprobar el plan británico, sin contar con la aceptación rusa.

Ante esta actitud, Litvinov con sultó urentemente con Stalin y el dictador soviético dio órdenes al delegado ruso en el Comité de la No Intervención y en la sesión del Subcomité el delegado soviético dio la adhesión de Rusia al plan británico.

Crónica de guerra

La toma de la estación de Burriana

Frente de Levante, 21. (Por teléfono). — Ayer se combatió en el sector Sur del Mijares, de la costa a Onda y de Camareñas de la Sierra a Sarrion, en plena zona montañosa, sobre la carretera de Sagunto. La lucha es fuerte y dura en los dos extremos de este amplio sector, mientras que por el centro, dentro de una amplia zona la situación permanece relativamente estacionaria.

Durante la mañana las tropas del Cuerpo de Ejército de Galicia han trabajado activamente para rechazar las embestidas marxistas, que ininterrumpidamente y en oleadas, otra vez trataban de recuperar el terreno perdido. Después de medio día y durante toda la tarde la zona costera ha sido rebasada notablemente, de este a oeste a lo largo de Río Seco, para enlazar con las avanzadillas de Villarreal.

A lo largo de la zona entre la carretera y el Mijares se luchó con denuedo, también y como en la costa los soldados de España desalojaron a los enemigos, echándose de la carretera y el ferrocarril, después de una breve lucha en apeadera que se resolvió favorablemente para nuestras armas.

En este sector logró alcanzarse a las 15 horas el cruce de Blachy. En el sector de Luena Villahermosa, los Flechas Negras avanzaron también hasta situarse en las últimas posiciones que dominan ya el pueblo, donde los rojos al parecer tratan de defenderse a toda costa porque les facilita una comunicación con Corces que en estos momentos es imprescindible para su conservación.

En las últimas horas de la tarde se reanudaron los ataques rojos. Pero una vez más fueron rechazados valerosamente. Y así como durante la mañana nues

tras tropas cargaron su frente para establecer necesarios contactos, después el avance ha sido a fondo, de Norte a Sur y en una profundidad que es imposible de calcular por que la progresión persistió durante las primeras horas de la noche.

Lo único que es posible adelantar es que la estación de Burriana ha sido alcanzada y que el pueblo ha sido rebasado por el Oeste aunque a una respetable distancia.

Las tropas de Castilla han encontrado nuevas resistencias; pero la han vencido hasta acercarse a las proximidades de Sarrion. Otro movimiento importante se ha llevado a cabo, pero por el momento no es posible

precisar cuáles serán sus inmediatos objetivos.

Como puede observarse a lo largo de este breve resumen de las operaciones llevadas a cabo ayer, el enemigo no cede en sus pretensiones inútiles de contener nuestro avance sin que obtenga ventajas y si un cúmulo de derrotas que pronto habrá de llevarle a un amargo trance.

Nuestra aviación les ha infligido un castigo ejemplar, al bombardear y ametrallar las fortificaciones que muy pronto habrán de derrumbarse con estruendo, mientras que nuestras primeras líneas han ido tomando ventajas y posiciones cuyo valor habrá de tener una gran resonancia en plazo más breve de lo que pudiera suponerse.

Precauciones marxistas en la frontera

SE TRATA DE IMPEDIR QUE LA GENTE HUYA A FRANCIA Y CUENTE LOS GRAVES SUCESOS OCURRIDOS EN BARCELONA

Perpignan, 21. — Se ha observado en la frontera roja que se han tomado numerosas precauciones, concentrándose grandes núcleos de carabineros para impedir que huya la gente a Francia, pues se han desarrollado graves sucesos en Barcelona y se hacen desesperados esfuerzos por el Gobierno marxista para que no traspasen al extranjero. Además son numerosas las perso

nas que están ya hartas de soportar la tiranía y las vejaciones de que son objetos por parte de los cabeceles rojos.

LOS MARXISTAS ROBAN OTRAS 80 TONELADAS DE PLATA. PARA PAGAR LOS SUMINISTROS DE ARMAS

París, 21. — Otros ochenta toneladas de plata en lingotes procedentes de Barcelona llegaron a Cerbera donde fueron cargadas en un vagón del ferrocarril para transportarlas al Havre donde fueron cargadas en un vagón del ferrocarril donde serán embarcadas con destino a los Estados Unidos. Se calcula su valor en unos noventa millones de francos y se destinan a pagar los pedidos de armas que el Gobierno rojo hizo a las industrias de armas de los Estados Unidos.

Se asegura que son producto

Crónica de guerra

Sin tregua ni descanso siguen triunfando los soldados de España

Los laureles, recogidos en las anteriores semanas venciendo en todos los frentes: En el Pirineo, en Andalucía y en Levante, sus fieles en un descanso bien ganado. Pero aquí no se duerme en los laureles. Y si un día no se ofrece a la atención del público excepto que por todos los rincones del mundo aguardan la voz de la Radio Nacional, la noticia de un gran avance, no es que se dijera sobre la tierra conquistada sabiendo que la gran mayoría es completamente nueva y memorable para un nuevo salto. Por dónde? Nos avisan que la inquietud del enemigo, intento a un extensivo frente que no sabe en qué kilómetro ha de romperse pero que ciertamente sabe ha de saltar en no pocos días y en el sitio menos pensado grandes nuestro mando lo decide. No ha ocurrido ni un solo día en que ellos les sea permitida ni una sola vez llevar la iniciativa sorprendiendo nuestra línea de villaneros. En el frente de los Pirineos donde la guerra tiene tan difícil teatro, se venía simultáneamente a nuestro avance sobre Castellón de la Plana y la línea del Alto Cinca. En los altos montes más altos más frías que las nubes, a pesar de la buena voluntad de España, avanzaron nuestras tropas y cumplían sus deberes, que oían y quienes tenían ojos que miran en qué parán ciertas doctrinas políticas cuando el Frente

Popular hace saltar las naciones. El Valle de Bielsa es un amable asilo en el que pueden mirarse los que tienen instinto de conservación y aman las glorias de su Patria. Nosotros, en el valle de Irún, nos miramos ya hace cerca de dos años y mostramos al mundo el cuadro de horror que el Bidasoa reflejaba. Hoy seguimos avanzando frente a lo largo de altísimos montes. El altísimo Pirineo, donde las divisiones navarras han realizado una de las empresas más duras, eficientes y gloriosas de las últimas años en esta guerra han sido prodigios. Ganamos fronteras y enormes terrenos. Ciento treinta kilómetros en el litoral de Levante que miramos a lo que se oían en Andalucía. Se hallan servicios en aquel dólido de nuestras avanzadas frente al litoral de Burriana, montados sus batallones y de acemilas, bajo el aroma de los parciales, entre los que los rojos sin valor militar, clembrar sin embargo el alamo. Otros que no fueran nuestras tropas se sentirían en comandadas en aquel paraiso de nuestra patria por la que tantos hombres caídos llegaron hasta el último de nuestros paraisos pero esta enfermedad sirve para que los que se deslizaron los parciales y acemilas, vengas a caso en mano, de nuestros sucesos estirados muy por delante de nuestras líneas.

Mi una emoción la guerra de España, a la milia del que y antes pensaba albedos de los días y hermosas nobelidades de la Plana que son redimidos. Salvar de los horrores de la guerra a estas ciudades en cuanto es posible y de nosotros demanda es el firme propósito de nuestro mando y a esta decisión se imponen objetivos que nosotros nos oían por su propio modo en emplear contra ellos

Por Justo Sevillano

En la zona roja siguen produciéndose los acontecimientos que tienen desconcertados a los corazones republicanos. Uno de ellos ha sido el salto de alpinista de la división 43, que en opinión de los bolcheviques era un caso de heroísmo único en la historia. La opinión roja se habrá convencido de que ha sido la más magnífica "retirada estratégica". Saltaron los Pirineos, entraron en territorio francés, se les recibió con honores y en un delicioso viaje de turismo, entraron de nuevo en la España roja por la provincia de Gerona. Y a bombo y platillo fueron recibidos, incluso por Alvarez del Vayo, que les dirigió una de sus arengas cursis.

Sin embargo la cosa no ha parado aquí. El sujeto que mandaba a los milicianos de la división 43, Beltrán, se dedica ahora a visitar a los ministros rojos para recoger las felicitaciones. Aver mañana ha visitado a Alvarez del Vayo y Beltrán le dijo que era necesario una telegrafía al jefe del Gobierno francés. Deladier, para darle las gracias por las atenciones que en Francia recibieron sus milicianos. A nosotros no nos parece mal. Lo único que creemos es que Vayo debía mandar otro telegrama al Comité de la No Intervención de Londres relatando esas atenciones del Gobierno de Francia que recibió y trasladó a los milicianos de nuevo a la zona donde se les encomienda el papel de servir de carne de cañón.

Además de esto hay otro dato que conviene recoger. Es el discurso pronunciado por el presidente rojo, que ha mandado nombres gloriosos de la Patria y ha sacado a relucir hasta el descubrimiento de América. Esto quiere decir que el cinismo bolchevique ha entrado en la categoría de caso patológico. Los que no hicieron más que escarnecer la historia patria tratan ahora de recoger algunas migajas de la opinión de Europa, haciendo mendaces declaraciones de patriotismo.

Toda la prensa roja copia el discurso de Negrín, viéndose que ha sido aleccionada. Y todos repiten la consigna de la resistencia, que significa nuevo derramamiento de sangre y nuevo sacrificio de vidas.

Academia Cervantes

PREPARATORIO Y REPASO DE TODO EL BACHILLERATO. CLASES ESPECIALES

PROFESORADO ESPECIALIZADO EN LAS DIFERENTES MATERIAS.

MATRÍCULA: PLAZA RUIZ DE 10 A 12 Y DE 4 A 6

Esta Academia ha tenido en los últimos exámenes el 95'6% de aprobados

Doctora Antonia Castillo

Especialista en partos y enfermedades de la mujer.

Consultas de 10 a 11 y de 4 a 6

HOTEL MAJESTIC CEUTA

Academia Politécnica

ANTES CASARES. GALEA, NUM. 14

Preparación para ingreso. Cultura general. Repaso del Bachillerato. Contabilidad. Dibujo y Taquígrafia (sistema moderno S-S-S derno y rápido). S-S-S

Despacho de 11 a 1 y de 5 a 17 Teléfono 8-7-5

Nobleza obliga

Fue aquella una explosión de amor patrio y fervor religioso la que el 18 de julio, puso en pie de guerra a los verdaderos españoles que no podían soportar por más tiempo ni la agresión cobarda a la fé de sus mayores, llevada a cabo desde las páginas de la "Gaceta", ni la vileza de los gobernantes vendidos al oro extranjero y obedeciendo ciegamente a influencias extrañas, ni los constantes atentados contra la vida y hacienda de honrados ciudadanos, ni los numerosos crímenes perpetrados en número atroz.

Esta fué la significación del 18 de julio, fecha histórica en la edad contemporánea, mejor dicho punto de partida en la nueva era que en ese día se abrió para nuestra Patria; la defensa de nuestra fé, el amor a nuestra independencia, la creación de un orden nuevo en la forma tradicional en el fondo, que tenga por cimiento la religión católica a la que España debe y toda su grandeza como a los enemigos de la religión—llámenlos enciclopedistas, liberales, masones, internacionales—debe todos sus desastres y la pérdida de su rico imperio colonial; la defensa y protección del trabajador digno de todos los cuidados y atenciones por parte del Estado; la unión y como consecuencia de ella, la paz entre todos los españoles para dar mucha gloria a Dios y al propio tiempo engrandecer nuestra Patria.

Como una llamarada prendió en todos los corazones el amor al Sagrado Corazón de Jesús, así que volieron sus ojos todos los españoles de la España de Franco, en aquellos momentos de extremo peligro, sembrados de incertidumbres, sembrados de riesgos y peligros por doquier, al mismo tiempo que nuestros laboriosos pugnaban sin cesar fervorosamente y se iban al Cielo nuestras plegarias en demanda de auxilio y favor para nuestra causa, para nuestros generales y jefes, para nuestros soldados.

Más que guerra civil podemos llamar a nuestro glorioso movimiento, guerra santa o santa cruzada ya que cuantos empuñaban las armas, voluntarios en su casi totalidad, llevaban prendida sobre sus pechos la imagen del Sagrado Corazón, la misma que el nunca bastante borrado, querido y admirado general Llorens llevaba sobre su ropa en el momento de la catástrofe que puso fin a su vida.

Despertó España de su sueño secular; el león hispano sacudió su melena, clavó sus garras sobre la astuta serpiente de tres cabezas: marxismo, anarquismo, masonería, que amenazaba ahogar su cuello con los anillos de su cola y sus rugidos oyéronse en toda la redondez de la tierra. Y el milagro se obró a la medida de su fé y de su amor a la Patria. ¿Quién no recuerda aquel espectáculo, único en el mundo, de todo un pueblo llevando sobre su pecho la imagen venerada del Sagrado Corazón de Jesús, pudiéndose decir que cada pecho era un altar levantado en honor de aquel Corazón que más ha amado a los hombres?

Y bien recompensó el Sagrado Corazón aquella profesión pública de fé y aquel público testimonio de amor, dando y señalando límites a nuestros soldados y poniendo temor y espanto en el enemigo, pudiendo, en solo dos meses, llevar hasta las puertas de Madrid, después de vencer al enemigo en cien batallas y coronar con el laurel de otras tantas victorias y de correr, mejor dicho, galanar por campos andaluces, extremeños y castellanos un sin fin de kilómetros en marchas triunfales, arrolladoras, victoriosas.

Bien recompensó el Sagrado Corazón nuestro amor hacia él en aquellos primeros momentos solucionando dificultades, sorteando peligros, dando luz y acierto a nuestros gobernantes y disipando sin cesar no pocos nubarrones amenazadores que se formaban en el horizonte internacional.

El Corazón de Jesús, a pesar de nuestros pecados, nos amó y nos ama y nos lleva de victoria en victoria y de éxito en éxito, a través de las tempestades de esta guerra dentro y fuera de España. El Sagrado Corazón de Jesús hizo al P. Bernardo F. de Hoyos en el colegio de San Ambrosio de Valladolid el 14 de mayo de 1733 esta promesa que tan to obliga a los buenos españoles: "Reinaré en España y con más veneración que en todas partes".

El Sagrado Corazón ha sido y es el blanco del odio de los enemigos de España que luchan en la zona marxista; cifra y compendio de ese odio satánico podemos decir que fué el acto de fusilar la imagen de piedra del Corazón de Jesús en el Cerro de los Angeles.

Que llegue pronto la hora de su reinado; que Jesús reine en los corazones de todos los españoles por el amor, para que todos nos amemos como hermanos; que reine en todas las inteligencias por la verdad cristiana, fuente de verdadero progreso y causa eficiente de unión y armonía y paz entre todos los ciudadanos; que reine en nuestras almas por la honradez y hombría de bien, títulos nobiliarios de la religión de Cristo; que reine en las costumbres por la moralidad y decencia que siempre ha sido el timbre de gloria del pueblo español y sobre todo de la mujer española; que reine en las familias, que reine en la sociedad y ejerza su reinado de amor y de paz que nosotros acatamos con santo orgullo y proclamamos a la faz del mundo entero "Sagrado Corazón de Jesús reina pronto en toda nuestra España", pues nosotros queremos ser siempre fieles súbditos de tu reinado de paz y de amor por los siglos de los siglos.

—(0)—

El próximo viernes celebra la Iglesia la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús; los buenos españoles deben testimoniar su amor a quien tanto los amó, nobleza obliga—oyendo misa, confesando y comulgando y engalanando sus balcones con las mejores colgaduras en las cuales debe comparear en lugar preferente y visible la imagen del Sagrado Corazón y debajo alguna inscripción, por ejemplo: 1. ¡Viva el Corazón de Jesús! 2. ¡Viva Cristo Rey! 3. ¡Reinaré en España! 4. Corazón de Jesús ¡mi sercioria! 5. Corazón de Jesús ¡salvadnos!

L. suscripción pro-homenaje a MOLA

Hemos recibido una amable carta del Presidente de la Comisión Nacional "Pro Homenaje MOLA", Excmo. Sr. General don Emilio Barrera, acusándonos recibo del importe de la suscripción realizada por EL FARO DE CEUTA, en nuestra ciudad para tal fin, y cuyo importe total fué el de 16.580 pesetas.

"Le envío dice el ilustre General—las más expresivas gracias y le felicito en nombre de esta Comisión por el éxito de la suscripción en esa plaza, debido en gran parte al patriótico llamamiento hecho por este diario". Nosotros reiteramos nuevamente que para EL FARO DE CEUTA ha sido un gran honor el haber cooperado a tan patriótico fin, como es el de la erección de una cruz monumental en recuerdo perenne al glorioso General don Emilio Mola Vidal, muerto por Dios y por la Patria en acto de servicio. Las felicitaciones que ha tenido la gente a de dirigirlas el General Barrera las transmitimos a todos los ciudadanos de Ceuta, que con su generosa aportación hizo que Ceuta ocupara uno de los primeros puestos en la suscripción provincial, a caso el primero, teniendo en cuenta su primicia de población.



MACHARNUDO "LA RIVA"

OBREROS INTELECTUALES: Poned vuestra pluma al servicio de España acudiendo al Certamen Literario con que se solemnizará la Fiesta de Exaltación del Trabajo

Juan Cañada Moreno
ARMADOR DE VAPORES Y VELEROS RAPIDOS A MOTOR
Pone en conocimiento del Comercio en general que ha establecido un servicio con varias salidas por semana del puerto de Sevilla para los de Larache, CEUTA, Villa Alhucemas y Melilla, tomando toda clase de mercancías para dichos puertos y viceversa

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIÓTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS

SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS

PARA INFORMES

EN CEUTA: Camoens, 9. Teléfono, 130. — EN SEVILLA: Don Filomeno Aspe, Adana, 2. — EN LARACHE: Don Enrique Diaz, Plaza España. — EN MELILLA: Don José San Martín, Jardines, 8. — EN TÁNGER: Don Plácido Fernández, BD, Ante, 1. — EN GIBRALTAR: Don Pedro Artasani, Calle Real, 32. — EN RIO MARTIN: Don Cristóbal Espinosa.

¿Un nuevo Ceuta árabe?

A primeros del próximo Julio se colocará la primera piedra de la gran Mezquita.

Cuando apunta el III Año Triunfal, Ceuta se sorprende y se alborza alegrando la realidad de una idea de esas que por su envergadura solamente nacen en los pueblos cuando sobre sus fibras vivas cuando vibra para el ensueño y para la acción se encuentra.

Un nuevo Ceuta Árabe. Obra que a todos ha de llenar de satisfacción por muchos motivos. El Caudillo, en aquel su magnífico discurso del Alcázar sevillano blanqueado de chilabas de los peregrinos que arribaban tras haber cumplido el precepto koránico, ofreció a nuestros hermanos musulmanes la mejor flor del jardín de la paz. Y aunque la paz se acerca rápidamente lograda a punta de bayoneta y a punta de corazón por nuestros bravos combatientes, el jardín no ha florecido aun. Sin embargo, las mejores flores se ofrecen ya a quienes son para nosotros entrañables hermanos. Y el Alto Comisario, fiel intérprete del deseo del Caudillo y del sentir de nuestro pueblo, ofrece, ahora, a los musulmanes de Ceuta la flor de la paz. La Gran Mezquita de Ceuta. Y para más adelante, sería flor y gracia sobre gracia que la prolongación de la urbe ceutí se embelleciera con un barrio musulmán, confiando su construcción a manos y a ojos con paciente de gusto y de inteligencia.

Necesidad y belleza aunadas para el nuevo Ceuta Árabe, deseamos.

Que a la Gran Mezquita que va a construirse siga una Kissaria con pregón de sedas, Colored y tipismo. Sol y cal. Con sus barrios de babucheras, con sus barrios de sastres, con sus barrios de todos los oficios. Alrededor de la Kissaria que soñamos, la ciudad Árabe de Ceuta. Por ellos, por nuestros hermanos musulmanes que la necesitan y por nosotros, por nuestra Ceuta que la demanda también para un futuro inmediato.

Porque, además de embellecerla, sería fuente inagotable de riqueza cuando se abran de nuevas rutas de turismo.

Pero hoy no es el tema del nuevo Ceuta Árabe el que nos interesa nuestra pluma, aunque sea su primer jalón: hablamos de la tangible realidad de la Gran Mezquita de Ceuta, la musulmana y la española, verá erigirse en corto plazo, porque es deseo del Alto Comisario y de la Comunidad Musulmana de Ceuta, que en ella recen sus oraciones los peregrinos que dentro de unos meses saldrán de nuestro puerto—cabecear de nuestro sentimiento—caminando por rutas marítimes para visitar la tumba del Profeta.

Digamos también, que la Gran Mezquita de Ceuta, llevará un nombre glorioso en la Historia de Marruecos: el de S. A. I. Muley El Mehdi, padre de nuestro joven Príncipe Muley El Hassan Ben El Mehdi.

Habrán más motivos de orgullo para españoles y para musulmanes. En la construcción de la Gran Mezquita de Ceuta, otros muchos de la gran obra de nuestra gesta, que testimonian el heroísmo y todas las virtudes de las dos razas hermanas, mantendrán viva y perenne el recuerdo de los hombres que forjaron la nueva Patria española. Nobilísimos deseos de la Comunidad Musulmana, que recibimos con el más vivo de nuestros agradecimientos. Cuatro piedras simbólicas: una del Llano Amarillo, donde se planeó la salvación de España; otra del Alcázar de Toledo, cuna de la mejor Infantería del mundo y en el que se realizó la más portentosa prueba de fé y heroísmo de nuestro pueblo inmortal; otrade Oviado, la ciudad Mártir e invicta, inquebrantable a las bestiales embestidas de la horda, por el corazón de sus brazos defensores; y otra más de Teruel, donde se escribió otra de las más sublimes páginas de la Cruzada.

Chilabas eruditas de nuestra ciudad hicieron la petición a quien correspondía. Y España, orgullosa y agradecida, ha enviado ya las simbólicas piedras. Bengalas de fantasía corren por nuestra imaginación. Pero de una u otra forma el mérito corresponderá en su día al joven arquitecto don José María Tetero, encartado de recia con textura intelectual y encariñada con la obra, cuya primera piedra ha de colocarse en los días primeros del próximo mes de julio.

Y hablando de la geografía de la Gran Mezquita, digamos que su emplazamiento no ha podido ser mejor elegido. El lugar que ocupaba la antigua plaza de toros. Precisamente en el sitio donde, el proyecto de Ensanche, fija la Avenida de Tetuán. La Gran Mezquita proyectada consistirá de un patio aporcionado, uno de cuyos lados se destina a dependencias, gran Minarete y el fondo del Santuario, y tras éste la vivienda del Fakir. El Santuario tendrá capacidad para novecientos musulmanes. Todos los servicios estarán cubiertos. Urinarios, cuarto de abluciones con quince piletas y pequeña cocina, habitaciones para el Maházen, etc. La rasante del patio irá elevada cincuenta centímetros sobre la actual en la entrada. En el centro llevará una pileta de azulejería con surtidor. El Santuario tendrá, interiores, tres filas de arcos lobulados en el sentido longitudinal y cinco arcos apuntados en el transversal.

A un lado del Mihrab se sitúa la entrada de las habitaciones del Fakir, teniendo esta dependencia otra entrada independiente por la fachada posterior.

El Minarete, índice firme de la Gran Mezquita, tendrá una altura total de 28'60 metros, contados desde el vértice del copuln.

Más y más podríamos hablar de los detalles técnicos, pero esto habrá que dejarlo para más adelante. Hoy queremos decir que la fiesta de la colocación de la primera piedra revestirá un brillo pocas veces conocido en nuestro pueblo. La que merece y la que debe tener la erección de la Gran Mezquita.

Sabemos que la Comunidad Musulmana de Ceuta ha invitado a S. A. I. Muley El Hassan Ben El Mehdi príncipe nos honre a todos con su presencia. También confía el Consejo Directivo de la Comunidad Musulmana, en que S. E. el Alto Comisario se digne asistir y posiblemente será el señor Beigebidra, con cuyo colico la primera piedra. Con ello tendría un doble

valor puesto que él es quien representa al Caudillo en estas tierras de agude el Estrecho.

Todas las autoridades españolas, todos los Bajos y todos los Kaides de Tetuán, de Larache, de Alcázar, de Xauen, de Arclila y de otros poblados marroquíes han sido igualmente invitados y con su asistencia se cuenta, sin que haga falta decir que nuestras autoridades y nuestro pueblo se sumará en masa a la gran fiesta musulmana.

Por nuestra parte, nos atreve mos a sugerir que la fiesta deba acompañarse de algo típicamente musulmán, si ello entra dentro de lo factible. Lo sería que un grupo de jinetes, flameando sus capas al viento, corriera la pólvora?

Por hoy nada más, si no es alegrarnos con nuestras mejores alegrías ante esta realidad tan alegre de la erección de la Gran Mezquita de Ceuta, a la que quisieramos siguese la construcción de una Kissaria y alrededor de ella el nuevo Ceuta Árabe.

Con ello tendría un doble

¿Un Jerez? Jandilla
¿Un Coñac? Fundador
¿Un Champan? Domecq
Decir Domecq es decir CALIDAD

Los autobuses a Calamocarro

Ya en otra ocasión hemos hablado de la playa de Calamocarro y hemos afirmado que era la mejor de las de nuestra ciudad. Buena prueba de nuestro aserto es que pese a la distancia que se halla y no contar con línea de autobuses que lleve hasta ella, son muchísimos los bañistas que a ella se dirigen los domingos, así como las familias que pasan toda la jornada dominical.

El único inconveniente es el de que los autobuses no lleguen hasta sus finas arenas, teniendo su final de trayecto los autobuses de Villa Jovita frente a la fábrica de cortidos, lo que obliga a quienes no disponen de vehículo propio o no pueden sufragar el gasto de un taxi a cargar en el que se realiza la medida durante un trayecto no menor de un kilómetro.

A este respecto y en relación a las numerosas personas que nos interesan roguemos al Ayuntamiento se interese para solucionar el pequeño inconveniente de la playa de Calamocarro, nos hemos entrevistado con el gestor municipal, don Nicolás Jiménez Olmedo, quien ha visto perfectamente el riesgo y que está dispuesto a apoyarlo, como lo estará, regularmente toda la Gestora municipal. Para ello basta con que las Compañías de Autobuses de Villa Jovita pidan, por medio de instancia, que se les autorice diariamente, o simplemente los domingos, a realizar viaje hasta la mencionada playa. Creemos que con ello el beneficio es doble, puesto que además de ser una comodidad para los bañistas, será un mayor ingreso para las empresas de los autobuses. Estas son, pues quienes tienen la palabra.

La sesión de hoy

Orden del día para la sesión ordinaria de primera citación, que celebrará la Comisión Gestora de este Ayuntamiento el día 22 de junio de 1938. II Año Triunfal, a las 18 horas.

Acta anterior.

Disposiciones oficiales.

Asuntos de trámite ordinario. Comisión sexta. — Primero. — Informe en escrito de don Ramón Herrera, que solicita dos meses de licencia por enfermo. Segundo. — Id. en expediente instruido para conceder pensión a la viuda del capataz de limpieza don Pablo Toledo.

En la Iglesia de Remedios

NOVENA EN HONOR DEL SACRATISIMO CORAZON DE JESUS

El próximo día 24, las Asociaciones del Santísimo Sacramento y Sagrado Corazón de Jesús, celebrarán en la Iglesia de Santa María de los Remedios una solemne novena en honor del Sacratísimo Corazón de Jesús, predicando, en ella el Rvdo. Fray Raimundo Suárez O. P., de la residencia de Sevilla.

Habrán misa de Comunión general el día 24, con motivo de la fiesta del Corazón de Jesús y el día 2 de julio, último de la novena ambas a las 8 de la mañana.

El mismo día 24 se celebrará, a devoción de la Archicofradía de la Guardia de Honor una misa solemne a las diez y media de la mañana, teniendo a su cargo el panegírico el mismo Padre Raimundo Suárez. La presidenta de la Archicofradía nos ruega hagamos llegar a todas las archicofradías su deseo de que asistan a estos cultos.

BIDONES GALVANIZADOS PARA ENVASAR GASOLINA
(SOBRANTES DE SERVICIO)

En venta:

Llano de las Damas
Casa MAS - CARLES

Lea Vd. EL FARO
Teléfono núm. 56

EN BROMA Y EN SERIO

Ganitas tenemos todas de que se pongan de acuerdo por sí de una vez ya vemos traducida bien la frase "No-Intervención", porque es cierto, salvo caras excepciones, que muchísimos de ellos hasta ahora no han querido traducirla bien y a tiempo.

Es muy triste que Naciones de intelectual abolengo hagan tantísimos giros por el camino del yerro, dando vueltas a un vocablo que le entiende hasta el más "memo".

NO-INTERVENCIÓN... ¡Señor mío, si es un vocablo perfecto que se mete por los ojos con cataratas y ciegos!

Vamos a ver tú, Paquito, o tú, Pepe, aún más pequeño por el "puente de los asnos", que has aprendido latín y pasaste muy derecho "anusquam" celebrérimo.

¿Verdad que No-Intervención viene a decir más o menos en labios de nuestra Patria lo que aquel refrán tan cierto: "Quién te ha dado a tí, compadre, una vela en este entierro"?

¡Oh, si así lo comprendieran los de al lado y de más lejos...! Los frutos vendrían pronto para todos y para ellos!

ANGELIN

Compañía Telefónica Nacional de España

AVISO A LOS OBLIGACIONISTAS

A partir del próximo día 1 de julio se pagará el cupón número 37 de las obligaciones en circulación, cuyo vencimiento tendrá lugar el citado día primero.

El pago del mencionado cupón, que sólo afecta a los títulos que radiquen en la zona liberada por el Glorioso Ejército Español, se efectuará en los Bancos a continuación enumerados o en cualquiera de sus Sucursales filiales o Agencias sitas en territorio ocupado:

Banco Hispano-Americano.
de Bilbao.
Español de Crédito.
Urquijo.
Herrero.
Guipuzcoano.

Mercantil.
Pastor.

Los referidos Bancos se cerciorarán de la legítima posesión de los títulos antes de llevar a efecto los pagos "Decreto número 119 de la Junta de Defensa Nacional inserto en el Boletín Oficial del Estado de 22 de septiembre de 1938".

Corresponde percibir pesetas 525 por cupón, ya deducidos todos los impuestos.

Valladolid 15 de junio 1938.

El Consejo de Administración

D. C. A.

Construcción de Refugios

Aportaciones en metálico Recaudado en el día de hoy, 1.020'00 ptas. Total recaudado hasta la fecha, 189.430'10 ptas. Ceuta 18 de junio de 1938. II Año Triunfal.

El Secretario

Banco Hipotecario de España

NUEVO DOMICILIO

Este Banco pone en conocimiento de todas aquellas personas que tengan relación con el mismo, que ha establecido, con carácter provisional, sus OFICINAS CENTRALES EN LA CIUDAD DE BURGOS, CALLE DE VITORIA, NUM. 9, a donde deberán dirigir en lo sucesivo su correspondencia.

COBRO DE SEMESTRES

Asimismo se recuerda a todos los Prestatarios de este Banco que el vencimiento del primer semestre del año en curso, es el día 30 del corriente JUNIO, pudiéndose satisfacer sin intereses de demora hasta el día 31 del próximo mes de Julio.

Los ingresos correspondientes podrán hacerse en las SU-CURSALES DEL BANCO DE ESPAÑA DE LA ZONA LIBERADA.

Burgos, Junio de 1938.—II Año Triunfal.

Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Ceuta

Establecimiento benéfico sujeto al "Estatuto del Ahorro Popular"

HORARIO DE SERVICIOS

Sección Primera (MONTE DE PIEDAD)

PIGNORACIONES -- DESEMPEÑOS PRESTAMOS

Con garantía hipotecaria sobre valores públicos
Con garantía personal

Horas de Oficina:
Mañana: de 10 a 12 y 1/2.
Tarde: de 3 y 1/2 a 5

CONSTRUCCION DE CASAS BARATAS

Consultas e informes: de 10 a 12

Sección Segunda (CAJA DE AHORROS)

Cuentas de Ahorros -- Imposiciones Reintegros

Mañana: de 10 a 12 y 1/2
Tarde: de 3 y 1/2 a 5

Los sábados, al objeto de dar facilidades al pequeño ahorro, además de las horas fijadas, se admiten imposiciones de 6 a 8 de la tarde.

Los lunes, miércoles y viernes, del corriente mes de junio y de seis y media a nueve, celebra este benéfico Establecimiento, subasta pública de alhajas, prendas y efectos. Relojes de pulsera y bolsillo, mantones de Manila, tresillos, solitarios, gramófonos, pendientes, cortes de traje, colchas de seda, alfileres de corbata, pulseras de pedida, aparatos de radio, etcétera, etcétera.

LUNES, MIERCOLES Y VIERNES en Soberanía Nacional, 23 (junto al Café "La Perla").

21 de Junio de 1919.

Scapa Flow

Para aquellos que han vivido los días de la Gran Guerra, o han estudiado después su desarrollo, no es éste un término más de la nomenclatura geográfica inglesa. Es la rúbrica de una proeza de todos los que tienen abierto su corazón a los sentimientos de la gallardía y de los gestos heroicos.

La bahía de Scapa Flow, situada al Norte de Escocia, en una de las islas Orkney, constituye durante la Guerra Europea una de las principales bases de la Flota inglesa, en la que—en virtud del art.º 23 del convenio de armisticio de 9 de noviembre de 1918—fueron internadas las unidades más poderosas y más modernas de la marina de guerra alemana: once buques de línea, cinco cruceros de combate, ocho pequeños cruceros y cincuenta torpederos.

Los navíos habían sido previamente desarmados y mantenían a bordo sólo una pequeña parte de sus tripulaciones alemanas, que se hallaban casi totalmente incomunicadas con la Patria, pues el Almirantazgo inglés ponía un meticuloso cuidado en que así sucediese.

Cuando el vicealmirante von Reuter, comandante de estas unidades, se enteró por la misma prensa inglesa que los aliados habían enviado a Alemania el 16 de Junio de 1919—un ultimátum dándole un plazo de cinco días para la aceptación de las durísimas condiciones de paz, esperando que el Reich había de rechazarlas dió a sus subordinados la orden de hundir, el 21 de Junio de 1919, los indefensos buques nacionales para que no fuesen a parar a manos de los enemigos de su Patria.

A una señal convenida fueron abiertas todas las válvulas e izado el pabellón de guerra mientras los buques iban desapareciendo bajo las aguas con estoica majestad, ante los ojos atónitos de la población inglesa que a los pocos momentos sólo pudo recoger el último adiós de los gallardetes que todavía flamean en lo alto de los mástiles.

Así cayeron aquellos heroicos marinos alemanes, en una gesta que hoy reconocen y admiran los que entonces fueron sus enemigos.

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONISTA Y DE LAS J. O. N. S.

CENTRAL NACIONAL - SINDICALISTA

Sindicato de Indumentaria Sección Costureras

Se pone en conocimiento de las camaradas costureras afectas a este Sindicato, que quedan suspendidos hasta nueva orden los Turnos de Trabajo, que se venían efectuando, por lo tanto todas las camaradas podrán retirar trabajo de cualquier taller que lo soliciten, pero siendo requisito indispensable la presentación personal de la interesada que llevará consigo el carnet sindical, quedando éste retenido en el Emporismo hasta que la camarada termine y entregue su trabajo.

Saludo a Franco!

¡Saludo a España!

El jefe del Sindicato V.º B.º El Delegado Local Sindical.

(—) —

MILICIA DE F. E. T. Y DE LAS J. O. N. S.

Sector de Ceuta

Orden del sector de Milicia del día 21 de Junio de 1938. II Año Triunfal.

Servicio para mañana

Jefe de cuartel: suboficial don Alfonso Moreno Sánchez.

Imaginaría: suboficial don José Gutiérrez Trullío.

Guardias de prevención: V.º B.º: 1 sargento, 2 cabos y 10 milicianos de la primera falange.

Servicio nocturno: primera falange.

Imaginaría: segunda falange. Servicio plaza Benítez, Príncipe y Almadraza: octava Falange.

ORGANIZACIONES JUVENILES

Ord.º del día 22 de Junio de 1938. - II Año Triunfal.

Artículo 1.º—Mañana jueves, día 23 todos los cuartetos se encontrarán en su cuartel a las cinco de la tarde para asistir a la procesión con banda y música.

Art. 2.º—Las flechas y pelavos se encontrarán en su cuartel a las cinco de la tarde para asistir a ejercicios de instrucción.

Art. 3.º—La Casa Molino entregado a estas Organizaciones y para el Ropero del Flecha la cantidad de 200 pesetas. (Segundo donativo).

Por el Imperio hacia Dios.

El Delegado Local

Adición a la Orden de hoy

Art. único.—Se hace público que el Círculo Gallístico, ha hecho 17 donativos con un total de 611'50 ptas.

La Delegación de Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. ha donado a estas Organizaciones 554'00 ptas. beneficio obtenido en el partido de fútbol celebrado el día 22 de Mayo último. Todos estos donativos lo han sido para el Ropero del Flecha y a todos los generosos donantes se les reiteran las más expresivas gracias.

El Delegado Local

Varias informaciones de radio

UNA FLOTILLA ITALIANA VISITA MALTA

Roma, 21.—Esta mañana han salido de Trento los acorazados "Bacur" y "Julio Cesare" acompañados de una escuadrilla de destructores. Han zarpado para realizar una visita a la posesión inglesa de Malta. La escuadrilla va mandada por el primer almirante Ricardo.

LEGANAS A BILBAO VARIOS MILICIANOS DE LA DIVISION 43 QUE HUYO DE LOS ALTOS VALLES DEL PIRINEO

Se encuentran reintegrados a la Patria

Bilbao, 21.—En la noche del domingo pasado llegaron a Bilbao en el ferrocarril del norte varios milicianos pertenecientes a la brigada 43, que ante el cerco y acoso de nuestros soldados vió obligada a huir de los altos valles del Cinca y cruzar el Pirineo pasando a territorio francés.

Sabido ya que una vez en España se procedió a una votación en la que se expresaron los deseos de coacciones y amenazas por parte de los cabeceros contra aquellos milicianos que querían venir a la España nacional. A estos pertenecientes a la brigada 43, que llegaron en la noche del domingo a Bilbao, el Comité de salvamento de la brigada se comprometió a que vieron en España rola y más aún por llegar a la capital de Vizcaya en las horas en que la villa festeja con un derroche de fe patriótica el aniversario de su liberación, emoción profundamente a los ex milicianos que prorrumpieron en delirantes gritos de "¡Franco! ¡Franco! ¡Franco! ¡España! ¡España! ¡España!"

El nombre del Caudillo invitado a la recepción por los milicianos de la 43 división encontró eco en la multitud bilbaína que presenciaba su paso por la calle de Navarra y Avenida de la Victoria, repitiéndose fervorosamente.

PERDIDA pulsera cadenera oro, entre Hospital Cruz Roja y Cine Anolo. Gratificar devolución Antonio Rom.º. Soberanía Nacional número 81.

SE NECESITA ama de cría. Razón: Isabel Cabral, 7, segundo de derecha.

AVISO

En la tienda de ultramarinos de Marcelino González, esquina a Agustina de Aragón, se encuentran un portamonedas con 60 pesetas para quien acredite ser su dueño.

MUSSOLINI RECIBIRA Y FELICITARA AL EQUIPO DE FUTBOL ITALIANO QUE HA GANADO EL CAMPEONATO DEL MUNDO

Roma, 21.—Mussolini ha declarado al Secretario de Deportes que recibirá al equipo de fútbol italiano que el domingo venció al de Hungría por dos tantos a uno, clasificándose campeón del mundo.

En Torino se prepara un gran recibimiento a los jugadores italianos.

DECLARACIONES DEL MINISTRO DEL EXTERIOR DEL JAPON

Afirma que los chinos cuentan con aviones y aviadores franceses

Tokio, 21.—El Ministro japonés de Relaciones Exteriores ha manifestado que había enviado un comunicado al Quai D'Orsay indicándole los límites de la zona marxista de guerra en la China del sur cerca de la India que hayan pasado por aquella zona aviones franceses para el ejército de Chan Kai Check. Las fuerzas japonesas han constatado que en la armada aérea china figuran aviadores franceses, que antes combatió en el lado de los rojos españoles.

BONNET RECIBE AL EMBAJADOR JAPONES

Niega que Francia ayude a los chinos con material bélico

París, 21.—Ayer tarde el Ministro de Relaciones Exteriores de Francia Bonnet, recibió al Embajador japonés, expresándole su sorpresa ante las acusaciones del ministro del Exterior del Japón. Bonnet, declaró que Francia se mantenía neutral en el conflicto chino-japonés y que no facilitaba material de guerra ni aviones a las fuerzas chinas.

LA REANUDACION DE LAS CONVERSACIONES ANGLO ALEMANAS

Londres, 21.—Se anuncia que van a ser reanudadas las conversaciones anglo-alemanas con motivo de las Pascuas de Pentecostés. En el Foreign Office se ha comunicado que ya han salido para Londres los Delegados alemanes.

LAS ELECCIONES IRLANDEASAS

De Varela obtiene la mayoría absoluta con 67 diputados

Dublín, 21.—Se conocen ya

Advertencia ante nuevos crímenes rojos

Hace unos días ha tenido lugar un hecho que prueba una vez más la villanía de los rojos y los procedimientos indignos que usan para asesinar a las gentes. Unos guías espontáneos reclutaron doscientas cincuenta personas que intentaban abandonar el infierno rojo hubieron de pagar a sus guías dos mil quinientas pesetas. Les hicieron ir por los sitios más difíciles, llenos de riesgos y desfiladeros y al llegar a uno de ellos, propicio a la emboscada, fueron recibidos con disparos de fusil y ametralladora. Veinticinco resultaron muertos, ochenta fueron hechos prisioneros y el resto que se refugió en los montes fueron cazados como alimañas. Solamente veinticuatro lograron escapar y llegar a territorio francés.

Esta es la tercera vez que se producen estos horribles crímenes, pues estas emboscadas se preparan de acuerdo con las autoridades rojas y los guías tienen derecho a quedarse con el dinero que les dan sus víctimas. Estas infernales cacerías están dirigidas por el jefe rojo de Puigcerdá, Amadeo Oliva que ya tiene en su haber el haber asesinado a los presos de aquella localidad.

Que el mundo sepa este hecho salvaje y que vea la diferencia que separa a los dos bandos contendientes en España. No caben en razón humana hechos como el relatado y avisamos al mundo para que comparta nuestra indignación.

A la población de la España roja recomendamos una gran dosis de desconfianza hacia unos supuestos guías que les prometen llevarles a Francia a través de los Pirineos.

los resultados definitivos de las elecciones para el parlamento irlandés.

El partido de De Valera ha obtenido sesenta y siete actas; el de Borchgrave cuarenta y siete; los laboristas nueve y los independientes siete.

LA PRENSA DE PARIS COMENTA APASIONADAMENTE EL CIERRE DE LA FRONTERA CON LA ESPAÑA ROJA

París, 21.— Toda la Prensa francesa dedica gran espacio e informar y comentar sobre el cierre de la frontera con los Pirineos.

La Prensa no marxista pone de relieve que con ello se facilitará grandemente la reanudación de las conversaciones italo-francesas.

La Prensa marxista clama contra la medida considerando que ello supondrá un terrible quebranto para los rojos. "L'Humanité" pide al partido socialista que se una a los comunistas para impedir los propósitos del Gobierno en la cuestión española. "Le Jour" dice que los Gobiernos de Londres y París se han puesto de acuerdo y que mantendrán su actitud, en el Comité de Londres, sin hacer el menor caso a Moscú, si trata de obstaculizar el proyecto inglés.

EN LONDRES SE PRODUCE UNA SATISFACCION EL CIERRE DE LA FRONTERA FRANCO-CATALANA

Mussolini aceptará ahora reanudar las conversaciones italo-francesas

Londres, 21.— Toda la Prensa británica goza con enorme interés y satisfacción el cierre de la frontera francesa y se pone de relieve que Mussolini, una vez conocido este cierre, ha manifestado que está dispuesto a reanudar las interrupcidas conversaciones italo-francesas.

Todos los periódicos ponen de relieve que con ello se aclara la situación internacional, despejándose muchos de los problemas de Europa.

EL GOBIERNO FRANCÉS FACILITA EL PASO DE 27 BUQUES ROJOS POR SUS VIAS FLUVIALES

Burgos, 21.— Se sabe que el Gobierno francés ha facilitado el paso por vía fluvial a veintiséis vapores del que se llamó siete vapores del que se llamó Gobierno de Euzkadi desde el Cantábrico al Mediterráneo. Estos vapores serán puestos al servicio del Comité rojo de Barcelona.

EL GOBIERNO FRANCÉS NO SE CONFORMA CON AYUDAR A LA DIVISION 43

Perpignan, 21.— A la Tour de Carol llegaron varios vapores cargados de mulos pertenecientes a la brigada 43 de las tropas rojas.

El Gobierno francés dando una prueba más de su apoyo a los rojos ha facilitado vagones especiales para el traslado de estos mulos por su territorio en el recinto a Cataluña.

LA SESION DE LA TARDE EN EL SUBCOMITE DE LA NO INTERVENCION

Londres, 21.— Por la tarde volvió a reunirse el Subcomité de la No Intervención durante dos horas la reunión, levantándose la sesión hasta el próximo viernes.

Se asegura firmemente que ha sido aprobado totalmente el plan británico incluso el restablecimiento del control naval, ampliándolo con la vigilancia en los puertos por observadores neutrales.

El pleno del Comité se reunirá la semana próxima para aprobar el plan. Entonces se presentará a las dos partes contendientes en España.

CUESTACION DE AUXILIO SOCIAL PREPARA TUS 30 céntimos



¡DOS MILLONES!
¡UN MILLON!
y ¡MEDIO MILLON!
de pesetas

Atención al Sorteo Extraordinario de 20 de Julio, con motivo del aniversario del Movimiento Nacional. Tres grandes primeros premios: ¡DOS MILLONES! ¡UN MILLON! y ¡MEDIO MILLON! de pesetas

Crónica de la situación militar

El laconismo del parte oficial nacional intranquiliza a los rojos

Ha vuelto el Parte Oficial del Cuartel General del Generalísimo a su laconismo precursor de gratas nuevas. Un amigo nuestro, recién evadido de la zona negra, nos decía hace una hora que si los triunfos que canta nuestro Parte Oficial—que todo el mundo oye en aquellas tierras—causa una impresión hondísima en los sometidos al yugo soviético, la parquedad les produce un desconcierto del que no podemos dar idea. Varios días de Parte Oficial corto y hasta si queréis inconcreto llevan a la descomposición a los mandos militares, políticos y sindicales de la zona roja, a la vez que la alegría a la inmensa mayoría de los hermanos nuestros que allí esperan la liberación por los soldados del Caudillo.

Así es, en efecto; el laconismo del Parte, generalmente le sigue siempre, a los pocos días, la noticia que despierta el entusiasmo de España y nos hace vitorear junto al Caudillo y al Ejército el nombre de una nueva ciudad ganada para la Patria.

Informaciones de París, aseguran, hoy, que el Gobierno francés ha dado ya orden de cerrar su frontera con nuestro país. Esperamos la confirmación de la noticia, porque son demasiadas las veces que los Gobiernos de la República vecina han hecho la misma afirmación y sin embargo por tierra y por mar han continuado pettechando a sus amigos, los soviéticos de Barcelona. De ser cierta la noticia, a la inquietud que lleva al ánimo de los responsables marxistas la parquedad de nuestro Parte, habremos de añadir esta otra del cierre del suministro francés.

Las alas nacionales a las que corresponde parte tan importante en las victorias de nuestro Ejército hacen frente a la vez, y con igual éxito a la consecución de bombardeos de objetivos militares de la retaguardia roja y al ametrallamiento de las trincheras enemigas. Con su espíritu juvenil, heroico y disciplinado, los pilotos de la escuadra aérea de España, bajan diariamente adornando sus aparatos de laureles cogidos en el azul.

El Ejército del Sur, prosigue, su avance en los sectores de Peñarroya y Granja de Tofrehermosa, poblaciones estas que han quedado muy distantes de las líneas donde nuestros soldados vencen. Nuevos pueblos cordobeses y extremeños han vuelto a la vida humana y civilizada, al ser ahuyentados de ellos los marxistas. El ferrocarril de Peñarroya ha extendido la longitud de su recorrido hasta nuevas estaciones, con las que se ha restablecido el tráfico normalmente. También en el Sur, el Ejército Nacional está desarrollando una maniobra de alto porte, que no anuncia nada agradable para el enemigo. Este, parece que lo ha oído y precipitadamente está concentrando allí sus unidades, sacadas de otros sitios; pero nos parece que ello no tendrá otras consecuencias que agrandar el triunfo de los soldados que manda el General Queipo de Llano.

En Levante, en Teruel y en el Sur, los soldados de España luchan, vencen y con alegría difícilmente contenida, esperamos el resultado final de estos esfuerzos y la realización de los planes del Mando.

ALHAJAS Compre toda clase de Joyas, Objetos de valor y Papeletas del Monte
JOYERIA "LA ESMERALDA"
Soberanía Nacional, 6. CEUTA Teléfono, 795

Feliz operación
Doña Isabel Romero Luque, que habita en calle General Marina, 7, nos ruega publiquemos con insistencia, que ha sido felizmente operada de cataratas por el afamado oculista de Tetuán Dr. López Somoza, que consiguió recobrar una perfecta visión, que tenía perdida, ya que hacia más de tres años, era completamente ciega.

Dr. LUIS LOPEZ SOMOZA
OCULISTA Y MEDICINA GENERAL
Ex-interno del Hospital Clínico de la Facultad de Medicina y del Real Hospital de Santiago de Compostela
Luneta, 47, Tetuán. (Marruecos)
GRATIS A HERIDOS DE CAMPANA

ANIS BOMBITA
(DULCE AROMATIZADO)
Se impone por su calidad
RUTE

Doctor P. González-Haba
GARGANTA, NARIZ Y OIDOS
Consulta de 3 a 5. - Teléfono 2-8-3
Teniente Arrabal, 6. primero. CEUTA.

Bar Jandilla
Plaza de Ruiz, 2
JUAN CAMPO GARCIA

REPORTAJES BREVES

El segundo cinturón

Es oportuno, en estos días recordarlo, que el primer cinturón a la caída de Bilbao. La seguridad que tenían los rojo-separatistas de que era inexpugnable su famoso cinturón de hierro, se perdió cuando el once de este mes, del pasado año, comenzaron a recibirse noticias alarmantes. Parecía deducirse de ellas que los famosos nidos de cemento no eran obstáculo para los soldados de Franco. Y entonces empezaron aquella trágica brodimos de los batallones de fortificación. En Bilbao se comenzó una activa propaganda, para la construcción de un segundo cinturón de hierro. Este había de ser de menor consistencia que el anterior y se fijaría en los montes de Archanda, Pagasarri y Santo Domingo. Miles de personas fueron reclutadas pistola en mano para trabajar catóricamente sin descanso en aquellas fortificaciones, y también hubieron de ir los obreros después de su jornada de trabajo. Hasta llegó a ir el personal del Ministerio de Obras Públicas de aquel ridículo Gobierno de Euzkadi. Con el propio Ministro Astigarrabia a la cabeza, acompañado de una pléyade de mecánografos. No cavaron mucho, pero demostraron algo de optimismo entre aquellos pocos palmas de tierra y los cuatro pinare, en que debía elevar su soberanía aquel mito de Gobierno.

Entonces aparecieron las mujeres en los trabajos de fortificación. El mayor núcleo lo dieron las asturianas. Cuando llamados por Aquilero mandó González Peña aquellos batallones de milicianas, con la que decía que primero iban a contener nuestra ofensiva y después a iniciar una terrible contraofensiva.

LABORATORIOS ROS
Casa Ros
CEUTA-TETUAN-LARACHE
SE ADMITEN ESQUELAS MORTUARIAS HASTA LAS 4 DE LA MADRUGADA